

N° 3 - OCTOBRE 1998

Espaces transfrontaliers



La lettre de la Mission opérationnelle transfrontalière

L'ouverture transfrontalière

Le ministère de l'Équipement, des Transports et du Logement joue un rôle important dans la préparation des prochains contrats de plan entre l'État et les

Régions. La génération des contrats de plan 1994-1999 a représenté, dans le champ de mon département ministériel, 39 milliards de francs de crédits d'État. En matière de transports, la prochaine génération des contrats prendra appui sur la réflexion engagée en matière de planification avec l'élaboration des schémas de services de transports.

S'agissant des problèmes urbains, l'élaboration des contrats d'agglomération devrait permettre d'aborder de manière globale les problèmes de fonctionnement des aires urbaines et ceux relatifs aux relations qu'elles entretiennent avec les territoires qu'elles influencent. Cette démarche sera coordonnée avec celle des contrats de plan de manière à mieux répondre aux besoins en matière de déplacements et de fonctionnement urbains.

Les enjeux transfrontaliers sont bien évidemment déterminants : ils mobilisent fortement les services de l'État aux différents niveaux. Les services centraux et déconcentrés du ministère de l'Équipement accompagnent les territoires transfrontaliers, notamment en matière de transport, d'habitat et de planification urbaine. Leur action sur le terrain, concertée avec celle de la Datar, permet de mobiliser de manière convergente les ressources et de favoriser la mise en œuvre des projets les plus importants.

Jean-Claude Gayssot,
ministre de l'Équipement,
des Transports et du Logement

Première assemblée générale

La première assemblée générale de l'Association Mission opérationnelle transfrontalière s'est tenue le 24 juin 1998 à la Communauté Urbaine de Lille. Elle réunissait l'ensemble des partenaires intéressés : collectivités publiques françaises et voisines étrangères, structures de coopération transfrontalière, grands opérateurs privés, cotisants à titre personnel et administrations invitées.

L'assemblée générale a approuvé à l'unanimité le rapport d'orientation du président sur les enjeux du transfrontalier et l'action de la Mission, les objectifs de l'Association pour l'année 1998 ainsi que son budget annuel.

« L'Association est à la fois un outil au service des porteurs de projets en termes d'assistance opérationnelle et de formation, un lieu d'échanges, de mise en réseau et d'aide à la définition de stratégies d'ensemble pour les espaces transfrontaliers, en lien direct avec les autorités publiques concernées, notamment la Datar », a déclaré Roland Ries,

maire de Strasbourg, dans son exposé introductif.

Des représentants élus

Roland Ries, a été élu président à l'unanimité. Un bureau et un conseil d'administration ont également été constitués dans le respect des équilibres géographiques et de la représentation des différentes sensibilités. ■

Le bureau

Président : **Roland Ries**,
maire de Strasbourg.

Vice-président : **Alain Lamassoure**,
ancien ministre, président du GEIE
Observatoire transfrontalier
Bayonne-San Sébastien.

Vice-président : **Jean-Claude Guibal**, député-maire de Menton,
co-président du site Métropole Côte-d'Azur.

Secrétaire : **Bernard Delebecque**, vice-président aux Affaires
européennes de la Communauté urbaine de Lille,
adjoint au maire de Tourcoing.

Trésorier : **Jacques Jullien**, responsable du département Stratégie
et développement au groupe Caisse des dépôts et consignations.



De gauche à droite : Jacques Houbart, Roland Ries, Bernard Delebecque, Jacques Jullien.